
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 2 DE FEBRERO DE 1811.

LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.

El jubileo está en la Real capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 52' y se pone à las 5 h. 08'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 14' 4". Lugar del sol en la eclíptica 10. S. 12.º 50' 42". Idem en la equinocial en tiempo 21 h. 1' 16". Es el 9 de la luna. Sale à las 12 h. 49' tard. y se pone à las 2 h 30' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 3 h. 12' madr. || Seg. baxa à las 3 h. 53' tard.

Prim. alta à las 9 h. 32' mañ. || Seg. alta à las 10 h. 14' noch.

VARIEDADES.

No podemos sin horror fixar los ojos en la perspectiva que presenta la desventurada Europa en la época en que nos hallamos. Las luces y conocimientos de esta región, la mas culta y civilizada del globo, solo parece hayan servido à sumergirla en las tinieblas, à sofocar la divina centella de la razon, à romper los vínculos del órden social, hacer prevalecer el sentimiento de la fuerza, precipitar los hombres en la barbarie, y reproducir el antiguo caos. Al delirio de la libertad siguió el furor de las armas, y à la manía del *republicanismo* el sistema de los tiranos. Un imperio erigido por todos los crímenes, y fundado en la sangre de millones de víctimas, se ha tragado por decirlo así, las instituciones

conocidas, y reúne baxo su cetro de hierro los príncipes y habitantes de veinte naciones diferentes que marchan a la voz del despota que las llama á la execucion de sus planes de ruina y de luto universal. ¡ En que estado tan lastimoso y tan terrible se hallan estos miserables : : ! Ni aun las tristes imágenes, las tiernas expresiones de que se valía Jeremias para describir la esclavitud de su pueblo en Babilonia son suficientes para dar á entender la suerte infeliz de seres tan desgraciados. Acompañados unos en su cautiverio de unos príncipes burlescos, en cuyas sienes llevan escrito el título de su afrenta, y privados otros de aquellos soberanos que en otro tiempo pudieron defenderles de la opresion, hasta las reliquias del deseo que conservan de recuperar su libertad agrava la pesadez de sus cadenas. No les queda, por decirlo así, sino una sombra de vida, que arrastran languidamente entre los sentimientos, los sobresaltos, la miseria, la desnudez, los dolores y las angustias de una muerte cierta y prematura.

Hoy se les imponen unas leyes duras, unas obligaciones insoportables con un tono despotico y terrible acompañado de la amenaza, seguido del descontento, y redoblado progresivamente por el terror. Mañana, arrancados con bárbara violencia del seno de sus familias son conducidos á países remotos á derramar su sangre por los caprichos de un frenético, enemigo implacable de los hombres y monstruo sin segundo de ambicion.

Parece que el espíritu humano, sin medida en sus propensiones, haya pasado repentinamente de un extremo á otro extremo, del ardiente deseo de la libertad á lo mas humillante y reptil de la esclavitud. Tal debia ser infaliblemente el resultado de aquellos sistemas vanos sustituidos á los principios sobre los quales ha reposado durante tantos siglos la sociedad, de aquellas especulaciones abstractas donde se engañaba una metafisica arbitraria, dirigida unicamente á romper los lazos que unian los soberanos con sus pueblos, de

aquellas ideas llamadas liberales , que con tanta *liberalidad* han prodigado calamidades desconocidas , de aquella pretendida *regeneracion* anunciada por visionarios , proclamada en París , y realizada en fin por Buonaparte.

El tiempo y la experiencia rasgaron ya la funesta venda que tenia cubiertos los ojos de los antiguos depositarios de la soberanía , el tiempo y la experiencia rasgarán igualmente la que obceca á los nuevos príncipes para que no conozcan sus verdaderos intereses y los de los pueblos.

La fuerza del natural parece nos anuncia cercano el momento en que aplomado el insolente opresor baxo la inmensa mole de su propio poder , y víctima de los crímenes cuyo imperio quiere todavía dilatar , respire la humanidad, harto tiempo atormentada , y vuelvan á prevalecer aquellos principios , y sabias instituciones que hicieron en otro tiempo la felicidad del mundo.

Entretanto , pasemos rápidamente la vista sobre el cuadro político que á principios del año 1811 forman los diferentes estados de Europa : calculemos de su agitacion y tendencia las nuevas catástrofes que deben preceder ó seguir al periódico de una reaccion universal.

La Suecia , mandada en el dia por un soldado frances, se halla en vísperas de correr grandes aventuras. Cayó el desgraciado Gustavo porque su ilustrada firmeza era un obstáculo á los designios de la *cábala* murió envenenado el príncipe que la misma *cábala* designó para sustituirle , luego que las cosas essuvieron preparadas para la última revolucion: Bernadotte empuñará mui brebe el cetro mal hallado en las manos de un viejo duque , y con esto veremos cumplidos los oráculos de *Tayllerand* con respecto al destino de los suecos. Ya Buonaparte ha concebido la reconquista de la Finlandia, ya ha prescrito á su prefecto coronado en Stokolmo las medidas que debe adoptar , la política con que debe proceder;

y los movimientos que debe seguir. Los suecos que creyeron hallar en su duque de Sudermania un garante seguro de la paz, son arrastrados á otra guerra más peligrosa y mortífera baxo los auspicios de un feroz aventurero.

La Dinamarca ha desaparecido del rango de las potencias libres; ni tiene dominio en el continente ni en la mar; reducido su poder á cierto número de corsarios, apenas saca de las presas que estos hacen en el Belt lo necesario para los gastos de la precaria corte de Copenhague.

Se concluirá

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 1.º — El castillo del Puntal ha hecho fuego á los enemigos, quienes lo han verificado tambien desde la boca del Caño y Fort Luis.

AVISO. El Mentor ó Instrador Popular : se venderá desde el domingo próximo ; en el puesto del diario calle Ancha , y frente al correo detras de San Agustin : y en la Isla casa tienda de Don Agustin Bonis , Calle Real frente á la Iglesia mayor donde se admiten suscripciones.

Aunque en el prospecto que se publicó de este periódico se propusieron sus editores el despachar á dos reales cada numero, que constará de dos pliegos, no cubriendo el precio anunciado los costos excesivos de su impresion, queda arreglado su despacho á dos reales y medio cada exemplar de los referidos dos pliegos y á 10 rs. cada suscripcion mensual.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno
por S. M. , plazuela de las Tablas.